

FÉDÉRATION QUÉBÉCOISE  
DES  
*Sociétés Alzheimer*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

## La FQSA accueille favorablement la politique Mieux chez soi et les avancées en soutien à domicile

La **Fédération québécoise des Sociétés Alzheimer (FQSA)** salue le dépôt de la politique de soutien à domicile *Mieux chez soi*, ainsi que les annonces visant l'évolution du programme vers une Allocation d'autonomie à domicile. Ces orientations marquent une avancée importante pour le maintien à domicile des personnes vivant en situation de vulnérabilité et pour la reconnaissance plus large du rôle essentiel des personnes proches aidantes.

Au cours des derniers mois, la **FQSA** a été impliquée et partie prenante des échanges ayant contribué à l'élaboration et au déploiement de ces orientations. À ce titre, elle tient à souligner le travail concerté des partenaires gouvernementaux, communautaires et du réseau, incluant les entreprises d'économie sociale en aide à domicile (EÉSAD), mobilisés pour renforcer le soutien offert aux personnes qui souhaitent demeurer chez elles le plus longtemps possible.

Pour les personnes vivant avec la maladie d'Alzheimer ou un autre trouble neurocognitif, le soutien à domicile constitue un pilier fondamental du maintien de la qualité de vie. La reconnaissance accrue du rôle des personnes proches aidantes, combinée à l'annonce d'une future Allocation d'autonomie à domicile, envoie un signal important quant à la nécessité de mieux soutenir celles et ceux qui assument, souvent au quotidien, une part essentielle des soins et de l'accompagnement.

La **FQSA** accueille également favorablement la mise en place de projets vitrines en collaboration avec les entreprises d'économie sociale en aide à domicile, notamment pour offrir des services de répit et d'assistance personnelle. Ces initiatives représentent un levier concret pour soutenir le maintien à domicile, prévenir l'épuisement des proches aidants et offrir des services mieux adaptés à la réalité des personnes vivant avec un trouble neurocognitif.

« *Pour les personnes vivant avec la maladie d'Alzheimer et leurs proches, le maintien à domicile repose sur un équilibre fragile entre les services disponibles, l'engagement des familles et l'évolution des besoins. Les annonces faites aujourd'hui vont dans la bonne direction, mais leur succès dépendra de leur capacité à offrir un soutien réel, accessible et équitable, incluant du répit et des services continus dans toutes les régions du Québec* », souligne **Sylvie Grenier, directrice générale de la Fédération québécoise des Sociétés Alzheimer**.

Pour la **FQSA**, ces annonces constituent une avancée significative, qui devra maintenant se traduire par une mise en œuvre cohérente à travers le Québec et par des mesures suffisamment flexibles

pour s'adapter à l'évolution des besoins des personnes et de leurs proches au fil du parcours à domicile.

Ce message est au cœur de la campagne **N'oublions personne !**, la campagne de **janvier, Mois de sensibilisation à la maladie d'Alzheimer**, portée par la **FQSA**. Les politiques publiques doivent garder au centre des décisions les personnes, leurs proches et la complexité des parcours vécus à domicile, afin que personne ne soit laissé pour compte.

#### **À propos de la Fédération québécoise des Sociétés Alzheimer**

La FQSA agit à titre de porte-parole provincial pour les 20 Sociétés Alzheimer du Québec. Elle se positionne comme un chef de file en matière de prévention et de prestation de services auprès des personnes vivant avec un trouble neurocognitif et de leurs proches. Sa mission est de prévenir et d'alléger les conséquences de la maladie d'Alzheimer et des autres troubles neurocognitifs, notamment en offrant de la formation, de soutien et d'information, ainsi que par son engagement pour la recherche.

- 30 -

#### **Source :**

Jocelyn Thémens

Directeur des communications

Fédération québécoise des Sociétés Alzheimer

jthemens@alzheimerquebec.ca

581 888-9909